

NOTE DE RECHERCHE - Un processus d'assignation psychologique peut en cacher un autre. A propos de la couleur de peau en Guadeloupe.

Valérie Ganem

de Valérie Ganem

Travailler, 2006, 16, 175-186

Résumé : A partir d'une recherche en cours sur le rapport subjectif au travail en Guadeloupe, l'hypothèse ici travaillée est qu'il existe dans les relations entre les adultes et les enfants en Guadeloupe un processus d'assignation psychologique par la couleur de peau qui se combine au processus d'assignation du genre au sens de Jean Laplanche. Pour ce faire, l'auteure revient sur des concepts comme celui du genre et de la couleur de peau et insiste sur le rapport de domination qu'ils sous-tendent ainsi que sur l'impact de cette domination dans les processus psychologiques c o n s i d é r é s .

Summary : A Process of Assignment Can Hide Another One. About The Colour of The Skin in Guadeloupe.

The hypothesis, based on a research in progress about the subjective relationship to work in Guadeloupe, is that a process of psychological assignment exists by the colour of the skin. This process goes together with a process of assignment of gender, in the meaning of Jean Laplanche. The author comes back to some concepts as gender and colour of the skin and insists on the relationship of domination that these concepts underlie and insists also on the impact of this domination in the psychological processes that are considered.

<http://psychanalyse.cnam.fr/revue-travailler/presentation-et-sommaire/numero-16/note-de-recherche-un-processus-d-a>